



gracias hizo á su hijo de entregarle el fusil que usó el mismo rey durante toda la guerra de sucesión...

El doloroso accidente ocurrido en Ruzafa ha causado un sentimiento general al par que ha levantado el deseo de socorrer á la viuda y huérfanos del desgraciado Aguilar...

Parece que el duque de Fernán-Núñez se presenta candidato á la diputación á Cortes en la ciudad de Salamanca.

En el despacho que tuvo ayer con S. M. la Reina el ministro de la Guerra, ha quedado rubricado por S. M. un decreto arreglando la secretaría del ministerio de dicho ramo...

De Paris nos dicen que el gobierno francés esperaba por el correo de la Habana llegado á Vigo, un parte detallado del general Forey sobre la toma de Puebla...

Nuevas noticias de Méjico nos dicen que á las últimas fechas, el general Comonfort se encontraba con su ejército en San Baltasar á la derecha de Puebla.

El 10 del actual se reunió el Consejo de ministros en Viena para tratar de las notas que Francia é Inglaterra deben enviar al gobierno ruso sobre la cuestión de Polonia.

El Diario Español dice que aun no ha sido admitida la renuncia presentada por el Sr. Fuente Alcazar de la administración del patronato del conde de Llerena.

No tiene fundamento alguno la noticia dada anteayer por La Epoca, de que en el ministerio de la Gobernación se ha formado ó va á formarse una junta directiva de elecciones...

Nos dicen ayer de Paris que visto el resultado de las elecciones el ministerio belga habia propuesto al rey la disolución del nuevo parlamento...

El gobierno francés se propone estudiar en breve el proyecto de un canal destinado á poner en comunicación el golfo de Méjico con el Pacífico.

Además del ferro-carril de Veracruz á Méjico que está en vías de ejecución, los franceses piensan construir otra línea que desde hace tiempo reclama el gobierno mejicano...

Los periódicos franceses dicen que el contra-almirante mejicano San Martín que pertenece al partido conservador es el que ha pronunciado las provincias de Yucatán y Tabasco en favor de la intervención francesa.

El Eco del País dice: que el marqués de Miraflores mientras desempeña la cartera de Gobernación solo despachará los asuntos que antes se hayan acordado en Consejo de ministros.

Dice La Epoca que durante la interinidad en el ministerio de la Gobernación, el marqués de Miraflores no se ocupará de asuntos electorales.

carta sobre la cuestión electoral, á los gobernadores de provincia.

Ha llegado á Bilbao el diputado á Cortes por aquella capital Sr. D. Pedro Pascual Uragón.

El Contemporáneo juzga como nosotros, que no tiene fundamento el rumor que ha corrido de la existencia de tratos entre los Sres. Mon y duque de Tetuan para concertarlos en una idea de episcopatado en el ministerio.

La diputación provincial de Vizcaya ha señalado los dias 6 y 7 de setiembre de este año, para la celebración del concurso de reses vacunas que han de optar á los premios que la diputación ha señalado.

En el mercado de granos de hoy se han vendido 2,827 fanegas de trigo, de 45 á 53 reales fanega, quedando por vender sobre 36. La cebada estuvo de 23 á 28 1/2 reales fanega, y la algarroba á 43.

La serenata dada al empresario del Teatro Real Mr. Bagier por la orquesta y coristas del citado coliseo llevó á la plaza de Oriente, donde tuvo lugar, una crecidísima concurrencia.

Ayer mañana ha ocurrido un grande escándalo en la calle de la Puebla Vieja que ha alarmado á los vecinos y personas que pasaban por ella.

Se halla muy adelantado y próximo á su fin el gobierno civil de esta provincia el expediente general sobre el deslinde de las servidumbres pecuarias.

Anteayer tuvo lugar en el teatro de la Zarzuela la primera de las dos funciones que piensa dar la sociedad coral Euterpe.

Ayer noche salió de Madrid para Tarragona el nuevo gobernador civil de aquella provincia Sr. D. Federico Arias Pardiñas, cuya reconocida ilustración y competencia apreciarán indudablemente los tarraconenses.

Por la dirección de agricultura, industria y comercio, se ha pasado una comunicación á la sociedad Económica Matritense, recomendando al portero de la Bolsa Sr. Piqueras...

El 15 principiaron los trabajos para los nuevos kioscos retrétes que, según hemos anunciado, se tratan de construir en esta corte.

Las obras dramáticas que mas éxito han alcanzado en la temporada teatral ya finalizada, han sido: Lo positivo, arreglo atribuido al Sr. Tamayo y Baus; Deudas de la honra, del Sr. Nuñez de Arce; y El nuevo D. Juan, de López de Ayala.

El Sr. Goñi no ha dejado de ir á Méjico por su voluntad como supone El Pensamiento Español, sino porque el gobierno, que cuando llegue el caso deberá procurar medios de proteger los españoles establecidos en Méjico, aun no ha resuelto

que ni el Sr. Goñi ni otro representante español vaya hasta ocasion oportuna.

Anteayer después de la suprenata dada á Mr. Bagier, fueron obsequiados los músicos con un espléndido convite, en que se despacharon mas de 80 botellas de champagne y no pocas de Burdeos.

Habiendo cesado hace algunos dias los temporales que hacían muy difícil reparar los destrozos causados por los mismos en el ferro-carril de Madrid á Zaragoza...

Segun este servicio, que se pondrá en vigor tan luego como lo apruebe el gobierno, esto es, del 20 al 25 del actual, habrá dos trenes directos entre Zaragoza y Madrid con coches solamente de primera clase.

Tambien nos asegura que con el mismo fin que se propone la compañía de Madrid á Zaragoza, que es el de acortar todo lo posible el viaje entre esta corte y el vecino imperio...

El jefe interino de la seccion de escribientes del ministerio de la Gobernación, no ha sido nombrado recientemente, como supone El Pueblo en su número de ayer...

Anteayer asistió toda la familia real á la función extraordinaria dispuesta en el Circo del Principe Alfonso para que la honrara con su presencia S. A. R. el principe de Asturias.

Hace pocos dias ha sido robada la iglesia de Maello, provincia de Avila. Los ladrones se llevaron varios objetos del culto y algunos ornamentos.

El Diario Español dice que ha sido nombrado ministro plenipotenciario en Cochinchina el Sr. D. Sinebaldó Mas, y secretario primero el Sr. San Quirico.

Se ha concedido permiso para viajar y para tomar baños al teniente general don Francisco Valdés y al brigadier Gallardon, que se hallan de guarnición en esta corte.

Segun parece, muy en breve se señalará en la Audiencia de Barcelona la vista en grado de súplica por denegación de pruebas de la célebre causa de Claudio Fontanellas.

Dice el Daily Telegraph: «La toma de Puebla es una buena noticia para Polonia. La potencia de quien los polacos pueden esperar mas se encuentra hoy desembarazada para poder dirigirse sus miradas hacia el Vístula.»

Derables del continente americano. Después de este suceso, dice, Francia puede retirarse con honor ó continuar la campaña.

El Morning-Herald dice que la toma de Puebla deja esperar el fin de la guerra con Méjico y hace mas probable una guerra en favor de Polonia.

Nos dicen de Londres que lord Palmerston ha escrito al presidente del gabinete prusiano una carta confidencial á nombre del Consejo de ministros ingles dándole consejos de moderación y prudencia.

La vista de la denuncia de Las Novedades, que estaba señalada para ayer, se ha suspendido hasta nuevo aviso.

El sábado habrá en los jardines del Pabaiso una gran función á beneficio de los pobres de la parroquia de San Luis.

La academia lirico-dramática La Infante prepara para fines de mes una función extraordinaria en la cual se estrenará una nueva zarzuela en dos actos.

De un día á otro publicará la Gaceta oficial el real decreto aprobando la constitución de la sociedad anónima de los docks de Madrid.

Ya ha sido comunicada al gobierno civil, la real orden aprobando la creación de la nueva sociedad anónima, La reformadora de los carruajes, cuyo objeto es el establecimiento de coches de lujo á precios módicos.

Noticias de Turin recibidas ayer dicen que á consecuencia de una larga conferencia entre Víctor Manuel y el baron Riccasoli, este formará muy pronto nuevo gabinete.

Una de las empresas de crédito mas recientemente establecidas y que va á dedicarse con preferencia sus fondos á la construcción urbana, parece que ha hecho ó va á presentar proposiciones para la edificación de todos los locales que necesite el ayuntamiento para escuelas públicas.

Las oficinas de la junta de clases pasivas se han trasladado á la calle Ancha de San Bernardo, núm. 9, piso principal, edificio titulado del Rosario.

Desde el dia 20 del presente mes, se abrirán las puertas del Retiro para la entrada pública á las cinco de la mañana, cerrándose á las diez y volviendo á abrirse á las cinco de la tarde hasta el anochecer.

Por la guardia veterana ha sido preso en esta corte un tal Juan Labandeira de Labandeira, reclamado por el juzgado de Pontevedra, segun parece, y de quien se dice que era ó ha sido jefe de una cuadrilla de bandidos.

Anteayer empezó en una de las salas de esta audiencia la vista de un ruído pleito, que viene siguiendo desde hace tres años, entre los herederos del marqués de Santa Isabel y la marquesa de Zambrano.

Cinco hombres y dos mujeres han sido curados de anteayer á ayer en la casa de socorro de la plazuela del Progreso, todos ellos por consecuencia de rina; pero dos solamente con lesiones un tanto graves.

Anteayer se presentó por vez primera en el circo de Price la familia Delevanti, que admiró por sus ejercicios gimnásticos verdaderamente sorprendentes.

Ya está desarmando la antigua fuente de piedra de la plazuela del Progreso, y pronto la sustituirá con ventajitas, la nueva de hierro con ocho caños que se acaba de colocar á su inmediación.

El domingo dice un periódico se suicidó, arrojándose desde una ventana del segundo piso, al patio, un cabo del regimiento de caballería de Borbon, acuartelado en el cuartel de Guardias de Corps.

Segun los periódicos del vecino imperio, todas las poblaciones confederadas han celebrado ó se preparan á celebrar con festejos públicos el triunfo de los franceses en Puebla.

El Guia del Carabnero publica en su último número una orden general dada por el inspector del cuerpo Sr. Iriarte al resignar su cargo de que fue relevado por real decreto de 6 del actual.

En la capitania general se está formando sumario contra tres hombres y dos mujeres que el dia 11, á las siete de la tarde, armaron un gran escándalo en una casa de la calle de Jesus y Maria.

Los gobiernos prusiano y sueco acaban de firmar una convencion relativa al establecimiento de un telégrafo submarino destinado á unir á ambos pais.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 15. El (Monitor) publica una carta dirigida por el emperador al general Forey, S. M. felicita al ejército por su perseverancia y ánimo y despues de haber renovado la seguridad de que no se trata de imponer ningun gobierno á los mejicanos, el emperador espresa el deseo que Méjico tenga una pronta regeneración por un gobierno fundado en la voluntad nacional.

Craecovia 15. En Lithuania el cuerpo mandado por Zuzowski ha combatido nontra los rusos en Pobewicz. Los rusos han sufrido pérdidas sensibles. El conde Plater ha sido ahogado en Vilna por orden del general Mourawieff. Los viajeros de Varsovia dicen que el arzobispo habiendo protestado contra la ejecución en hora de un sacerdote, fué arrestado y trasportado á San Petersburgo.

Turin 15. Los periódicos de Sicilia dicen que han mejorado notablemente las condiciones de seguridad de la isla. Los reaccionarios vienen de todas partes á presentarse á las autoridades.

Paris 16. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 00 0/0; el exterior, á 00 0/0; el diferido, á 48 0/0; la amortizable, á 34 1/4. El 3 por 100 francés, á 68-75, y el 4 1/2, á 96-95.

Londres 16. Los consolidados ingleses quedaron de 92 1/4 á 3/8.

El ministro de la Gobernación Sr. Yámondé llegó ayer á Irun sin novedad y debe salir de aquel punto continuando su viaje á Vichy.

No hay mas negociado de elecciones en el ministerio de la Gobernación que la subsecretaría. La prueba de que El Pueblo en su número de ayer discurre sobre esto sin datos, es que asegura se ha encargado de aquel supuesto negociado el Sr. Botella, cuando ayer mismo se ha entregado del de presupuestos municipales en la dirección de administración.

El Sr. Olozaga parece que renuncia á prebar fortuna en el distrito de Arnedo que tiene muy trabajado en su favor el Sr. Orovio. Se habla ya tambien de las candidaturas de la provincia de Madrid, donde el progresismo puro incluirá como de costumbre, á los señores Olozaga, Calvo Asensio y Rodriguez.

Anuncia un diario opositorista la aparición de un nuevo órgano de los progresistas de la union liberal que son hostiles al ministerio, y que combatirá energicamente la conducta de El Constitucional y de La Epoca.

El Consejo de Estado parece ha informado favorablemente en el asunto relativo á la autorización que el gobierno reclama de un crédito extraordinario para cubrir los gastos del nuevo ministerio de Ultramar.

«Que hay de cierto, pregunta El Pueblo, en lo que ha dicho La Uerba sobre la llegada á España de doña Maria Cristina, y de su permanencia en una casa de campo próxima á esta corte?» La contestación ha podido verla en LA CORRESPONDENCIA, el diario democrático bastante tiempo antes de formular su pregunta.

El Constitucional declara que el duque de Tetuan no medita hoy plan alguno político contrario al gabinete, respecto al cual observa una actitud cual cumple á su dignidad y á su patriotismo.

La Epoca manifiesta anoche que su opo

sicion se declara á no se declarará mas abiertamente, según que el ministerio reniegue ó deje de renegar de su historia y de su significación.

S. M. la Reina al saber los apuros pecuniarios con que luchaba D. Salvador Constanza para escribir su Historia Universal, de la que han salido ya cinco grandes volúmenes de mil páginas, ha hecho saber al autor que desea concluir su obra sin que la miseria haga presión á sus ideas, y le ha señalado de su tesoro particular una pensión que se le entregará sin documento de ningún género. El Sr. Constanza al recibir este beneficio acordado con tanta delicadeza y generosidad, ha querido que fuera público. Este hecho por sí solo es bastante para probar el superior talento de nuestra Reina y la munificencia de su noble corazón.

En una carta de Londres encontramos los siguientes curiosos é importantes detalles sobre el proceso que se ha seguido en Roma á los caballeros Fausti, Venanzi y otros, por conspiración contra el actual gobierno. En el acto de la vista al que asistía el principal acusado, se ha dicho que el presidente del tribunal le presentó una carta, sobre la cual no pudo dar el reo ninguna explicación satisfactoria. Pues bien, esa carta iba dirigida al conde de Goyon, y en ella se pedía al general francés, en nombre del comité nacional romano, la autorización de hacer una manifestación en el Corso durante el carnaval, carta que fué devuelta luego al Sr. Fausti por el general Goyon después de haber escrito de su puño al pie de la misma, que autorizaba la manifestación hasta cierta hora, pasada la cual envaría sus tropas para dispersarla. Como es de suponer, el tribunal se ha guardado muy bien de unir al proceso ni de publicar dicha carta, para no comprometer al general Goyon. Se sabe también que fueron encontrados en casa del Sr. Venanzi y obran en poder de la autoridad romana algunos documentos que prueban que tanto el duque de Grammont, como el marqués de Lavalette, embajadores de Francia en Roma, como el mismo general Goyon, estaban perfectamente enterados de todo lo que hacia el comité romano, y que muchos de los actos del comité romano contrarios al gobierno pontificio estaban autorizados, ó á lo menos consentidos, por los representantes franceses, pues la Francia estaba en muchas cosas de acuerdo con el comité nacional.

A pesar de la resolución de la conferencia de Londres relativa á la cuestión de Grecia, de que no hubiera en Atenas regencia, sino que se declarara desde luego al príncipe Guillermo mayor de edad, se asegura que varias personas influyentes van á pedir que el nuevo rey no vaya á Grecia hasta dentro de tres meses, cuyo tiempo se aprovechará en resolver una multitud de cuestiones que están en liti-

gio, en reorganizar la Hacienda y el ejército, y en reparar los males que ha causado el interregno. Créese que esta misión se encomendará á un príncipe extranjero, de saber y experiencia, no habiendo ningún griego que tenga influencia bastante para desempeñar esta misión.

Tanto el invierno último, como la primavera que está terminando, han ejercido tan funesto influjo, en la salud pública, que se calcula haber fallecido en Madrid desde el mes de noviembre hasta principios del actual 15,000 personas, número de defunciones excesivo con respecto al que resulta generalmente todos los años en igual periodo.

La Verdad escribe anoche un artículo, cuya síntesis se encierra en la declaración que contiene el siguiente párrafo: «Si el gobierno se inclina hacia la política moderada; si el gobierno se adelanta hacia las aspiraciones de El Contemporáneo, La Verdad entonces siempre fiel á su bandera, consecuente á sus principios, retrocederá, si es que ha avanzado, para no proclamar otra política, no defender otro sistema, sino el sistema y la política del duque de Tetuan.»

Confirmando lo que ha dicho LA CORRESPONDENCIA, asegura El Reino que es completamente inexacto cuanto se ha dicho respecto á la participación que determinadas personas, altos funcionarios de Gobernación, tendrán en los asuntos electorales.

El Pensamiento Español recuerda que ayer fué el 17 aniversario de la elección de Pío IX para el Pontificado.

Por la vía de Francia recibimos hoy noticias de los mares de la China y el Japon. Toda la escuadra inglesa estaba ya reunida en las costas de esta última potencia, debiendo comenzar en breve importantes operaciones militares si el gobierno japonés no daba pronto las satisfacciones pedidas por los representantes europeos.

Anoche á última hora recibimos de la Agencia Havas los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris 16. En el distrito de Lion ha sido elegido candidato de oposición...

Dice la «France» que Juárez había enviado á Comonfort para auxiliarse contra los franceses, todas las tropas de la reserva de que disponía...

Ha llegado á este puerto la «Guyenne», procedente del Brasil, conduciendo 288 pasajeros, y ha vuelto á salir hoy para Buenos Aires.

Noticias de Rio-Janeiro del 23 de junio

anuncian que las cámaras habían sido disueltas. Los cambios en Lisboa se hacen á 27 1/2 sobre Londres, y sobre París á 356.

Table with financial data: Bolsa, Com. Ofic. de Ayer 16. Includes columns for 'Ult. pr.', 'De', and 'Ult. pr.' with various values for 'Efectos públicos', 'Cons. al con.', etc.

ESPECTÁCULOS DE HOY. CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO. A las 9 de la noche, función de ejercicios ecuestres y gimnásticos bajo la dirección del Sr. Cimiseili.

CIRCO DE PRICE. A las 9 de la noche, función de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

ZARZUELA. A las 9. Casado y soltero.—La voluntad de la niña.—En las astas del toro.

DIARIO DE MADRID. Santos del día 17.—San Manuel y compañeros mártires y el Beato Pablo de Arezo.

Guitos.—Se gana indulgencia plenaria de cuarenta horas en el Oratorio del Santísimo Sacramento. A la diez será la misa mayor, en la que predicará D. Castor Compañía, y por la tarde en los ejercicios dirá la plática D. Basilio Sanchez Grande.

Orden de la plaza.—Servicio por el día 17.—Parada: Iberia.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: señor teniente coronel primer comandante del mismo D. Salvador Lopez Bergon.

ANUNCIOS. SE VENDE EN EL ESCORIAL ALTO una casa con dos huertos, de propiedad particular y libre de cargas.

ARTICULOS DE VIAJE. — LO MAS indispensable se encuentra en el almacén de la Estrella del Norte, calle del Carmen, núm. 10.

CALLE DE GONGORA, NUMERO 2, principal, último día de almoneda: se vende un espejo se sala, un baño, un retrete esteras de invierno y otros efectos.

ADMINISTRACION GENERAL DE LA casa y estados del excelentísimo señor duque de Osuna y del Infantado, calle de D. Pedro, núm. 10. Se venden en pública y doble subasta el día 23 del corriente, á la una de su tarde, las fincas siguientes:

Heredad nombrada de Santa Elena, cuya cabida es de 33 fanegas de tierra en término de Santovenia.

Id. id. Capellania de la Misericordia, de 70 fanegas, en el mismo término.

Id. id. Rectoria de Santa Maria, de 48 fanegas, en el mismo término.

Heredad única, de 33 fanegas, en término de Aguilar de Tera.

Los remates tendrán lugar en Madrid y Benavente, bajo el tipo y condiciones que se hallan de manifiesto en las oficinas que en ambos puntos tiene S. E.

Madrid 20 de mayo de 1863. Por el administrador general, Antonio Ramos Calderon.

INDUSTRIA Y COMERCIO. Siguiendo la afluencia de personas para la compra de géneros que restan, la venta escepcional y urgente de géneros extranjeros procedentes de saldos, secuestros y otras causas, por la Agencia Comercial de la Aduana,

CALLE DE CARRETAS, 37, PRINCIPAL, se prolonga hasta el 20 de este mes, y para terminar, si es posible, completamente, los géneros restantes, serán vendidos á precios de nuevo grandemente reducidos.

Con una gran rebaja, telas de puro hilo, desde 4 rs. en adelante. Id. para sábanas sin costura, desde 10 rs. en adelante. Mantelerías para 6, 12 y 18 cubiertos, desde 40 rs. en adelante.

SE VENDE EN EL ESCORIAL ALTO una casa con dos huertos, de propiedad particular y libre de cargas. La casa, situada en el punto mas sano de la población, tiene dos pisos que pueden ser habitados independientemente, y anchas y sólidas paredes de granito.

GUIA VIAJERO EN ESPAÑA.

D. FRANCISCO DE P. MELLADO. NOVENA EDICION.—1863.

Contiene una noticia geográfica, estadística, histórica y administrativa del reino.—La descripción de Madrid y de las principales poblaciones de España.—Noticia de las carreteras generales y transversales que conducen de un punto á otro, expresando la distancia de la corte á las capitales, costas, fronteras y pueblos importantes, y de estos entre sí.—La descripción de todas las líneas de

FERRO-CARRILES abiertas ó próximas á abrirse al servicio público en España, inclusa la del Norte y la de Bayona á Paris, con el nombre de las estaciones, la distancia en kilómetros, y un mapa itinerario, topográfico y de caminos, aparte del texto, hecho expresamente para acompañar á esta obra.

Un tomo en 8.º de 600 páginas, impreso con lujo y elegancia, en papel superior: precio, 16 rs. en Madrid y 19 en provincias; á la rústica. Encuadernado en tela con planchas de relieve, 19 rs. en Madrid y 24 en provincias.

Se halla de venta en Madrid en el establecimiento de Mellado, calle de Santa Teresa, núm. 8; y en la librería de Durán, Carrera de San Gerónimo; en la de Baylli-Bailliere, plaza del Principe Alfonso, número 8; en las de Cuesta, Moya y Plaza, Sanchez, Viana y Villaverde, calle de Carretas; en la de Lopez, calle del Carmen; en la de Olamendi, calle de Pontejos; en la Americana, calle del Principe; en la de Guíjarro, calle de Preciados; en la Publicidad, Pasaje de Matheu, y en la de Hernando, calle del Arenal.

En provincias por conducto de los correspondientes ó enviando letra del importe.

de pastor hubiese pasado por allí: una estepa florida le rodeaba, y en sus blancas flores pacían dos cabras monteses, que formaban las asas. Mas ábajose veían tres niñas como tres marabajas, y un pastorcillo dormido bajo un oxicedro. Las niñas juguetonas se inclinaban hacia el pastorcillo con cautela, y acercaban á su boca un racimo de uva, de que tenían llena una cesta. Y el muchacho que soñaba se desvelaba sonriendo, y una de las niñas parecía conmovida. A no ser por el color de la raíz, hubiérais dicho que las figuras vivían en aquella obrita. La copa era nueva, y no se había estrenado.

En verdad, la ofrenda que mostráis tienta la vista, dijo Mireya examinándola, pero mi novio tiene una que es mas bella... su cariño, pastor. Y cuando él me mira apasionado, me hace bajar los ojos, y siento entonces una dicha inefable. Dijo la muchacha, y dando un salto echó á correr, y como un duende desapareció. El pastor Hilario volvió á poner su copa donde antes la tenía, y lentamente, á la luz del crepúsculo, se apartó de la granja turbado, con el pensamiento de que una niña tan hermosa, por otro, y no por él, sintiese tanto amor.

Vino también á la granja de las Almezas el guardián de yeguas llamado Veran, que vivía en Sambú. Allí en las grandes praderas de Sambú, donde florece la manzanilla, tenía el tal Veran cien yeguas blancas que desmochaban las altas cañas de los marjales. ¡Cien yeguas blancas! ¡Cien yeguas de crin frondosa como la meseta de los saladares, y ondeante y jamás tocada por las tijeras! Cuando en ardiente abalanzamiento partían desenfundadas, como la trena de una hada por encima de su cuello la hermosa crin flotaba en el aire.

Veran apacentaba de ordinario sus yeguas en Camarga. Un día que sus quehaceres le llevaron á la Crau, Veran dirigió sus pasos á la alquería de Mireya. Porque en Camarga, y hasta allá abajo donde desaguan las anchas bocas del Ródano, se decía que Mireya era hermosa, y aun se diría por mucho tiempo.

Presentóse gallardo con su capa Artesiana larga y rubia, echada sobre el hombro á guisa de manto, con ceñidor de varios colores como la espalda de un lagarto, y con sombrero de tela encerada, donde reflejaban los rayos del sol. Y cuando estuvo ante maese Ramon, le dijo:—Buenos días y buen estar: yo soy un ribeño del Ródano, camargués; soy el nieto de Pedro el yegüero; ya quizás podreis conocerlo en mi fisonomía, pues á lo menos veinte años seguidos mi abuelo ha trillado con sus yeguas las mieses de vuestra era. En la marisma que nos rodea; mi venerable abuelo tenía tres cobras...

